



## Supelmento de Información

Santa Isabel de Fernando Póo, 30 de Noviembre de 1939.—«AÑO DE LA VICTORIA»  
Número 11

### Información Nacional y Extranjera

#### El Generalísimo recibe al embajador del Brasil

MADRID, 29.—En su nueva residencia de Madrid ha recibido Franco al embajador del Brasil en España. Abelardo Rocas, entregando sus cartas credenciales. El mismo día ha recibido también Franco al Ministro Plenipotenciario Yugoslavo Alexander Avakumovitch. Ambas ceremonias han tenido lugar según la ritual costumbre en presencia de todo el Gobierno y la Junta Política de Falange. Es la primera vez que recibe FRANCO a representantes diplomáticos extranjeros en su nueva residencia de Madrid.

#### Alemania colocará una corona de laureles en la tumba de José Antonio

MADRID, 29.—Con motivo de los funerales del fundador de la Falange José Antonio Primo de Rivera que se realizan en Escorial, el Jefe del partido Nacional Socialista en España Tsomsen colocará en nombre de Fuehrer una corona de laureles en la tumba de José Antonio.

El Secretario General de Falange General Muñoz Grande agradeció esta actitud del Fuehrer.

#### Se acerca a Madrid los restos funebre de José Antonio

MADRID, 29.—El cortejo fúnebre que traslada los restos mortales de Jo-

sé Antonio Primo de Rivera se acercará a Madrid alrededor de las 9 horas del miércoles. Dentro de la capital seguirá el itinerario siguiente: Paseo de las delicias. Paseo del Prado, Calle de Alcalá, Avenida de José Antonio, hasta la Plaza de España, donde el cortejo, compuesto igual que salió de Alicante, será recibido por el Gobierno y la Junta Política de Falange, y las autoridades políticas y militares. Después de haberle rendido honores militares, proseguirá el cortejo a la Ciudad Universitaria, donde las tropas desfilarán delante del ataúd. Hasta terminarse el solemne acto, cesará la circulación, no funcionarán los teatros y no podrá tocarse las bocinas.

#### Parte de guerra alemán

BERLIN, 28.—El alto mando del Ejército alemán comunica el lunes al medio día: "En el frente del Oeste no hubo acciones bélicas dignas de mención a parte del débil fuego de hostigamiento de la artillería,

BERLIN, 29.—Parte de guerra alemán: "En algunos lugares del frente del oeste ligera actividad de las tropas de descubierta y de la artillería. A consecuencia del mal tiempo la aviación se ha limitado a algunos servicios de descubierta en las proximidades de la frontera.

Fuerzas navales al mando del Vicealmirante Marschall han hecho un servicio de descubierta en el Atlántico

norte, entre Faroer y Groenlandia. Durante el servicio de descubierta el crucero auxiliar inglés "Rawalindi" ha sido hundido después de breve combate. A pesar de las medidas de salvamento inmediatas no ha podido salvarse más que 26 miembros de la tripulación inglesa.

BERLIN, 29.—En relación con el parte de guerra del martes por la tarde se le comunica a Transocean por un experto militar: "En el sector al este del Messela el enemigo ha cañoneado las regiones de Perl, Sevdorf, Hablsberg, Tillinger, Hof Scheneeberg. La artillería alemana por su parte atacó las concentraciones de la infantería enemiga. Por lo demás se comunica algunos servicios de descubierta alemán, hizo 8 prisioneros franceses, entre ellos un oficial. A consecuencia del tiempo desfavorable la actividad de descubierta de la aviación propia y enemiga, ha sido pequeña, en la costa inglesa fueron hundidos ayer por las minas una serie de vapores.

#### Comunicado del Almirantazgo Británico

AMSTERDAM, 28.—Se comunica de Londres: "El Almirantazgo británico comunica el lunes por la tarde que el vapor mercante alemán "Borkum" apresado por un buque de guerra inglés y que se encontraba de viaje

a un puerto inglés, dirigido por la tripulación de un destacamento de presas inglés fué atacado por un submarino alemán incendiándose inmediatamente. El vapor fué abandonado por su tripulación y se fué a pique.

## Parte de guerra francés

BRUSELAS, 28.—El comunicado francés del lunes por la mañana, dice: "En el curso de la noche no se registró nada importante."

## Relato del ataque al portaaviones "Arc Royal"

BERLIN, 28.—El "Voelkischer Beobachter" relata el ataque de los aviones de bombardeo alemanes sobre el portaaviones inglés «Arc Royal» dado por el ex-diputado de la Cámara de los Comunes Sir Derwent Hallcaine. El relato se basa en los datos proporcionados por un oficial de dicho portaaviones. Hallcaine asegura que durante el referido ataque una bomba de quinientos kilos arrojada por un avión alemán cayó al agua en las inmediaciones del buque inglés. El portaaviones se inclinó del lado de babor, inundándose de agua la cubierta de aterrizaje, pero en seguida como por milagro volvió a enderezarse. Un perito del "Voelkischer Beobachter" dice que en el caso de haberse inundado de agua la parte babor y la cubierta del buque, necesariamente debe haber zozobrado, en vista de la altura de la cubierta y debido al hecho de estar la torreta del "Ark Royal" precisamente al lado de babor. Suponiendo que efectivamente que el centro de gravedad del "Ark Royal" fuera tan bajo como para que haya podido reincorporarse, sería completamente incomprensible, que por los efectos de la explosión de la bomba pudiera haberse inclinado tanto.

## Fallecimiento del Vicario apostólico de "Belice"

CIUDAD DEL VATICANO, 28.—El "Observatore Romano" informa el lunes el fallecimiento del Vicario apostólico de "Belice" Honduras británica el Obispo Monseñor Murphy. El Sumo Pontífice recibió en audiencia privada a las siguientes personalidades: Al Cardenal Vidal y Barraquer Arzobispo de Tarragona, al Cardenal Levitrano, Arzobispo de Palermo, al Secretario de la Congregación del Consistorio Cardenal Rossi, y el Secretario de la Congregación de la Iglesia oriental Cardenal, Tisserán.

## Una declaración del ministro Japonés dirigida a los EE UU.

TOKIO, 28.—La declaración del Ministro de Marina japonés Yoshida sobre las tareas de la Marina japonesa, va dirigida principalmente según opinan los círculos políticos de Tokio a los EE. UU. Como función primordial de la Marina señaló Yoshida la

defensa de los intereses nacionales de Japón en el Mar Pacífico, aunque el Japón se tiene a la no ingerencia en la guerra europea, se siguen atentamente en los círculos de la Marina japonesa, los acontecimientos internacionales. El propósito del Japón de establecer en el extremo oriente, un estado de cosas estables inquebrantable. Los círculos políticos de Tokio, se desprende también de la declaración de Yoshida, que la suspensión de las operaciones en China, o renuncia de los éxitos hasta ahora conseguidos no es concebible, y menos bajo presión de terceras potencias.

## El Japón pide explicación sobre un buque hundido

TOKIO, 28.—El Ministerio de Exteriores japonés encargó al Embajador japonés en Londres y al Encargado de negocios en Berlín, que pidiesen a sus respectivos Gobiernos explicación oficial sobre el hundimiento del vapor "Terukuni Maru".

## Agravación del bloqueo

BUENOS AIRES, 28.—La anunciada agravación del bloqueo encuentra en los círculos económicos argentinos, tanto más interés cuanto que la Argentina como participante en el comercio de los países europeos, debe contar a la larga con graves perjuicios económicos.

## Protesta por la carestía de productos de consumo

BELGRADO, 28.—En varios ciudades de Yugoslavia hubo manifestaciones de protesta contra la constante carestía de productos de consumo. Examinando la políticas las causas de la carestía se llega a la conclusión de que se debe a la especulación. En los centros oficiales anunciaron tomar energías medidas.

## Una conferencia de obreros americanos pidiendo la neutralidad rigurosa

NUEVA YORK, 28.—Durante la conferencia de los obreros interamericanos, celebrada por las delegaciones de a mayoría de los Estados americanos, algunos oradores reclamaron el mantenimiento de la neutralidad más rigurosa de aislación política absoluta de Europa. El representante de Mejico, jefe de la Asociación Iberoamericana de obreros, Vicente Toledano, propuesto a todo los jefes de obreros de todas las Repúblicas americana, que que se comprometan bajo palabra de honor a evitar la prolongación del conflicto en Europa, rehusando producir material de guerra.

## Un trasatlántico polaco torpedeado

BERLIN, 28.—La agencia Havas comunica que el trasatlántico polaco "Pilsudski" de 15.000 toneladas, fué

torpedeado en la costa noroeste de Inglaterra, habiéndose salvado toda la tripulación. El "Pilsudski" era uno de los más modernos de la marina mercante polaca, habiéndose sido construido en el año 1935. Antes de la guerra había hecho servicio entre Polonia e Inglaterra.

## De los disturbios en los barrios obreros de Viena

LONDRES, 29.—"Daily Herald" anuncia que Otto Steinhussel prefecto de la policía Nazi en Viena fué muerto durante los recientes disturbios ocurridos en los barrios obreros de dicha ciudad.

## Confiscación de bienes y condena a Thorez

BRUSELAS, 29.—El martes se comunica que el Consejo de guerra de la 2ª región Militar Arras condenó en Contumacia Moritz a Thorez a seis años de prisión y confiscación de todas sus propiedades por haber desertado durante la guerra. Thorez es jefe del partido comunista francés y desapareció desde el proceder riguroso del Gobierno contra su partido.

## Se inaugura la nueva sesión del parlamento inglés

AMSTERDAM, 29.—Londres comunica según tradición la nueva sesión del Parlamento fué inaugurada por un discurso del Rey en la Cámara de los Lores. Asistieron miembros de la Cámara de los Comunes y cuerpo diplomático pero pocos Lores. El Rey Jorge, llegó con uniforme de Almirante y la Reina con un vestido negro sombrero negro y zorro plateado. El discurso del Rey era sin novedad y duró solo 10 minutos. Del discurso interesa solo la comunicación de que se pedirá a la Cámara de los Comunes, nuevamente dinero para finalidades bélicas. El Rey dijo "la guerra exige las energías de todos mis súbditos. El Rey agradeció en pocas palabras a los dominios, marina y ejército.

## Un decreto de París respecto a las medidas de bloqueo

BRUSELAS, 29.—Un decreto publicado oficialmente el martes por la mañana en París respecto a la ampliación de las medidas del bloqueo a la exportación alemana dispone que estas medidas se refieren a toda mercancía cargada en un puerto enemigo después del 4 de Diciembre, que los buques de guerra aliados pueden obligar a los buques mercantes alemanes y neutrales que abandonaron los puertos enemigos después del 4 de Diciembre desembarcar su mercancía en puertos aliados. Lo mismo vale para la mercancía de origen enemigo y propiedad enemiga, que haya sido embarcada no en un puerto enemigo, sino en un puerto neutral después del 4 de Diciembre.